



# 伊曾島小だより

よく学び よく遊び 心豊かでたくましく生きる伊曾島っ子の育成

2023. 4. 27

校長 山本太郎

## 読書のすすめ

コロナ感染症が5類になり、基本的には他の季節性インフルエンザとの区別はなくなりました。マスクをつけるかどうかみなさんはどうやって判断していますか。私は5類になったら外してよいと思っています。

PCR 検査が有名になりましたが、遺伝子に関する本を読んでいた私はその本の中の PCR の発見に関する逸話を思い出しました。PCR 発見者のマリスという科学者は無類の女好きでサーファアの LSD 常用者でした。彼は女性とドライブしている最中に PCR という遺伝子の解析方法を突然ひらめいたそうです。研究室にこもって地道な研究の末に発見したというよりも天才的なひらめきだったようです。彼はこの発見によってノーベル賞を受賞しています。少ないサンプルの中から遺伝子を増幅する、この方法によってコロナウィルスが体内にあるかどうかを見つけることが出来るのですね。

また、別の本で「感染症とはなにか」ということも考えました。例えばウィルスがたった一つ体に入っただけではまず病気を発症することはないでしょうし、それを検査で発見することも出来ないでしょう。これが100や200に増えたとしても体の中でそれ以上増殖せず免疫によって消滅すれば気づかないうちに直ってしまうかも知れません。「感染した」と判断するためには熱やだるさなどの症状が出て、ウィルスの増殖が抑えられない状態になって、他人にも感染させる可能性のある状態になるぐらい体内にウィルスがいるという状態になることです。つまりある程度ウィルスの割合が濃くなったら感染したということなので明確なラインはないということです。

このウィルスに対する抵抗力には個人差があります。少しのウィルスが入っただけで重症になってしまう人もいれば、感染しても無症状のまま治ってしまう人もいます。

そういったことを知った上でコロナウィルスが5類になるということは季節性インフルエンザと変わらない対策でよいのだとわたしは考えています。

気をつけたいと思っているのは「みんながしてるから」とか「みんながしてないから」ということで判断することは危険だということです。みんなと一緒にまちがった判断をしてしまうことがあり得るからです。たとえばみんなが戦争に賛成している中で戦争反対を訴えると非国民として差別されてしまったりすることがあります。逆にみんなが戦争に反対している中で戦争をしようとは、なかなか言えません。(もちろん戦争したいと思っているわけではありません)

周囲とのバランスを取って全体が折り合いのつくところで調和をとる判断も必要ですが、知識を得て自分の頭で考えて判断出来るように努力をすることが大切だと思っています。そのためには浅くて情報源がはっきりしないネット情報だけに頼るのではなく、本を読んで知識と考える力をつけることが重要です。それが学ぶということではないでしょうか。どんどん本を読んで自分で考える力をつけましょう。

## 『悠分校』知っていますか？

～伊曾島小学校の分校紹介～

悠（はるか）分校は、今年で12年目を迎えます。桜並木がきれいな中央道沿いの横満蔵に建物があり、「悠」という児童心理療育施設が隣に建っています。この施設に入所している子どもたちが通っている学校が『悠分校』です。小学部と中学部があり、小学部が伊曾島小学校、中学部は長島中学校の分校です。体育や読書の時間は、伊曾島小学校の施設を使って分校として授業を行います。運動会や卒業式などの行事も別に実施しています。小学部の子どもたちは、「わくわくウィークエンド」の事業に参加する時もありますので、PTAの役員さんや5年当番の方にはお世話になります。よろしくお願いいたします。



の予定						
月	火	水	木	金	土	日
			1	2 プール掃除 (予備日)	3	4
5 なかよしクラブ	6 プール開き JTE	7 人権の花集会	8	9 クラブ SHP	10 土曜授業 引渡訓練 学校運営協議会 芸術鑑賞会	11
12 6/10の代休	13 SHP SC 月曜日課 6限目のみ火曜日課	14 短縮4限 13:05下校	15	16	17	18
19 なかよしクラブ	20	21 全校集会 委員会	22 避難訓練 SHP	23	24 わくわく 農園	25
26	27 SC JTE	28	29 SHP	30 避難訓練予備日		

[なかよし] 桑名市放課後子ども教室  
(伊曾島なかよしクラブ)

[わくわく] 和く輪くウィークエンド  
推進委員会行事(農園・その他)

[SC] スクール・カウンセラー来校日

[SHP] スクール・ハート・パートナー来校日

[JTE] 小学校英語活動支援員来校日

[ALT] 外国語指導助手来校日

↑ 外国人の先生が年間数回来校します

＝注意＝ 6/10に土曜授業を設定しています。午後に引き渡し訓練を計画しておりますので、ご協力をお願いします。引き渡し方法については別途お知らせしますので、案内文書をご覧ください。

○これまでコロナの影響で変更や中止になった活動を再開していきます。

5月6日からコロナ感染症の分類が5類に変わります。5類は通常の季節性インフルエンザと同じ区分です。このため、マスクや検温などの対策は基本的に必要なくなります。